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本报讯（记者 金汝 通讯员 洪海燕）瑞安

企业正加速走在资本运作的道路上。1 月 3

日，市企业股改成果发布暨创新板挂牌企业

授牌仪式在瑞安金融创新产业园举行。市

金融办数据显示，去年我市 24 家企业完成股

改，16 家企业在浙江股权交易中心创新板挂

牌，总量均居温州各县（市、区）第一。

股 份 制 改 造 是 企 业 走 向 资 本 市 场 的

必由之路。针对 2013 年至 2015 年期间开

展股份制改造工作的企业，我市专门推出

政策优惠，在财政税收、企业用地、技术改

造等方面为企业减负助力。

通过去年的股份制改造，“飞跃鞋业”

实 现 了 从 有 限 公 司 到 股 份 有 限 公 司 的 变

身。总经理徐贤说，通过股改，公司扭转了

以前资产结构不合理、自我风险判断能力不

足的短板，同时健全完善财会制度，规范经

营管理制度，有助于今后拓宽直接融资渠

道，培育企业后备资源和成长资源。

企业管理机制滞后，直接融资渠道不

畅，一直是挡在我市企业茁壮成长面前的

“拦路虎”。多家企业表示，长期以来，我市

企业融资渠道较为单一，大多依靠间接融

资，从资本市场融资一直是短板。

帮助企业建立规范的现代企业制度，拓

宽直接融资的渠道，是我市在“金改”中的

一项重要课题。

以浙江股权交易中心、新三板所构架起

的多层次资本市场将成为瑞安企业公众融

资的主战场。挂牌“创新板”，给了瑞安企

业一次近距离试水资本市场的机会，也打开

了企业直接融资的闸门。

浙江鸿锐汽配股份有限公司是一家专

业生产汽车滤清器的外向型企业，产品品种

已有 1000 多种。

2013 年 12 月，该公司在浙江股权交易

中心创新板成功挂牌。总经理宋其棉说，以

前苦于融资难，扩大再生产总是束手束脚，

也就无法专注于品牌提升。

“挂牌‘创新板’，公司多了一条融资渠

道，有助于缓解企业资金难题，并借此壮大

自主品牌。”宋其棉说。

据悉，“创新板”将改变瑞安企业的传

统融资方式，浙江股权交易中心将会对“创

新板”挂牌的企业开展多元金融服务，优先

提供银行融资、股权融资、私募债融资、股

权托管交易、股份制改造和上市培育等。

市金融办总经济师吴存谷说，挂牌“创

新板”也有利于企业深化、明确股权结构，

建立现代企业制度，让企业在管理上更加规

范。企业可以借此提高知名度，进一步提升

品牌形象。

我市“金改”迈上新台阶，去年股改和创新板挂牌数量均居温州各县（市、区）第一

16 家“创新板”瑞企昨授牌

工资涨一千应聘者仍寥寥
最近，走在瑞城街头，记者发现不少餐饮

店、服装店都洗刷刷贴上了“招聘公告”。在

安阳路上，记者看到十多家餐饮店都在招人，

服务员、收银员、导购、营业员都成了年底用

工的最大缺口。

在安阳路一家火锅店的橱窗上，贴着的招

聘广告用工多达 85 人，店长、前厅经理、服务

员等都在需求行列。该店荣经理介绍，招聘公

告已经贴出一阵子了，但上门应聘者寥寥。每

个星期也都在劳务市场招人，但效果甚微。

“年底正是用工高峰期，也是人最难招的

时候。”荣经理说，近两年员工的工资水平已从

前几年的每月 1200 多元涨到了 2500 元，不但

食宿全包，还提供带薪年假等公司福利。可在

待遇不断提高的情况下，员工却愈发难招。“过

两天过年返乡潮开始，10%员工会直接离职走

人，到时候一个员工必须顶好几个用。”

无独有偶，这波招工难也波及到了其他

用工行业。在汉博汽配一负责人的 QQ 签名

上写着：急招品管员、外贸业务员，有资源求

推荐。该负责人坦言，临近年关大批订单等

着员工开工，现在只能到处放消息求资源。

服务业太辛苦 90 后不愿做
记者在市人才市场和职业介绍中心看

到，目前餐饮业服务员，制造业普工都是最缺

人 的 岗 位 。 不 少 普 工 工 资 已 开 到 了 月 薪

3000 元，技术类工人工资月薪则 3500 元至

6000 元，服务员则在 2500 元左右。

既然待遇均有不同幅度的上涨，但为何

求职者甚少？

“很多人认为服务业太辛苦，觉得当个服

务员不够体面。”荣经理分析，现在大多求职

者是“90 后”，思维比较活跃，不肯从事服务

业。就算真应聘上岗了，也就只是一个过渡

期干不长久，因此员工流失率一直很大。

还有企业相关负责人分析，目前很多企

业在普工岗位缺口最大，但不少求职者是刚

毕业的学生，与岗位需求存在不对口的情

况。“找到合心合意的员工太难了，差不多今

年整年都在招人，长期处在缺人状态。”据预

计，这一波用工荒将在 1 月中旬返乡潮开始

后达到顶峰，一直延续到年后。

用工方使出浑身解数招人
“你们有没有好招，帮我们支支。”一问到

用工难的事，长城换向器一负责人如是回答。

该负责人介绍，今年企业内普工一直缺。

为了招人，去年 8 月份采取了微信招聘的方

式，通过公共平台发送招聘信息，让员工在朋

友圈内传播。此外，还特地远赴外地参加当地

招聘会直接招工，但效果也都不明显。

据记者了解，一工难求的用工窘境让不

少企业为此各出招数。通过员工老乡带老乡

的方式并奖励一定介绍费，提高薪酬待遇等

方面不断吸引求职者，还利用微信、微博这些

网络平台传播招聘信息。

不过，也有企业表示招工情况乐观。人本

鞋业人事部经理刘海彬表示，虽然每年年关员

工有一定流失，但来年普工招工还是不成问题

的。“首先收入是招工的保证，另外人本的知名

度也不错，招工时能打响牌子。”刘海彬说，企

业要在员工收入、居住环境、福利、人性化关怀

等方面多做功夫，营造良好的用工环境。

年底再现招工难 用工方招数奇出

虽然离春节还有近一个月的时
间，但年底招工难这场没有硝烟的

“大战”早已打响，各自已经提前开
始招兵买马。除了服务餐饮业外，
年底“用工荒”、“招工难”波及多个
行业，一工难求的窘境让不少用工
方为此使出浑身解数。

■记者 项乐茹


